

tantes, traerían al partido muchos pobladores que darían un gran impulso al comercio y sus autoridades tendrían como llenar necesidades que son muy apremiantes.

La instrucción primaria ha recibido un gran impulso de tres años á esta parte, pues, en el cuartel 1º y 2º hay 5 escuelas públicas en una extensión menor de 20 cuadras, donde se instruyen cerca de 300 niños y niñas, siendo dichas escuelas 3 de ambos sexos y 2 de varones. Estos adelantos son debidos en parte á la ilustrada Municipalidad y en particular al Sr. Dr. D. Daniel M. Cazón municipal de Instrucción Pública, que tanto se ha esforzado porque la instrucción se difunda en las masas del pueblo y que, no descansara hasta que haya fundado 2 escuelas mas, una en las islas y otra en las chacras, donde hay mas de cien niños que no reciben los indispensables conocimientos para ser hombres útiles y buenos ciudadanos, &c; causa de no tener donde concurrir por las largas distancias que están ubicadas las escuelas establecidas.

La Municipalidad cuenta para llevar á cabo esta idea, con la generosidad y patriotismo del vecindario, que no se mostrará indiferente ante un pensamiento tan grandioso como es, el de fundar establecimientos destinados á la educación de sus hijos.

El ilustrado Gobernador de la Provincia, que ha subvencionado á la Municipalidad con 3000 \$ mensuales para sostener sus actuales Escuelas, creemos que también ayudará á que se lleve á cabo la idea ya mencionada.

Otro acontecimiento importante que señala el progreso que ha hecho este pueblo en el camino de la civilización, es la fundación de una Biblioteca Popular, cuyo iniciador y fundador es el Sr. D. Eduardo La Rosa, quien ha tenido que vencer algunas dificultades, que son siempre inherentes á los nuevos pensamientos; pero que pudo realizar debido á su fuerza de voluntad, y á la constante cooperación que le prestaron muchos de sus vecinos.

Estos son Sr. Editor los progresos que ha hecho y las necesidades que siente este Partido; pero esperamos que los encargados de velar por sus destinos sabrán proveer á ellas.

En mi próxima espero ser mas estenso y entonces trataré de detallar todas las necesidades y adelantos del partido.

B.

SOLICITADA.

Segunda representación en «El Mercantil».

Sale V. nuevamente a campaña en el número del 16 de Febrero del Mercantil y nos propone un curso sobre elecciones provinciales, otro sobre elecciones nacionales y un tercero sobre elecciones municipales. de las localidades—de temor, se pongo, que el lector vaya a confundir con elecciones municipales de la Nación ó de la Provincia—Un bravo! a los correctores del Mercantil por conservar todo su sabor y toda su gracia á sus célebres escritos.

El Carnaval va a ser divertido!

V. reprocha al simpático Señor Morales de no corregir abusos de la municipalidad. Ya le he dicho que las cosas han cambiado mucho desde el día que nuestro querido se apretó el gorro en Cáceres y se mandó a mudar con la música a otra parte. Hoy el Presidente de una municipalidad no puede hacer nada sin la venia y autorización de la corporación.

V. trata de ganarle el lado de la casa al simpático Señor Morales; es muy simpático, escíento, pero no es lerdo y lo conoce a V. y a su comparsa. Todavía no ha dirigido esos asados de manzanas causados que comió en la Cordillera, cuando el partido de la mashorcha lo obligó, a él y a tantos otros, a buscar un refugio en playas extrangeras.

V. dice ser hijo de esta tierra. Hijos de esta tierra hay que condujeron las

hordas Entrerianas a talar nuestros campos, a robar nuestras haciendas y sobre-saltar nuestras familias! Hijos de esta tierra hay que los recibieron con aplausos cuando, abrumados por el numero, caímos con honor en los campos de Ce-peda con la bandera de nuestra Provin-cial. Hijos de esta tierra hay que, para hacer oposición en la municipalidad al Presidente D. José S. Sosa, se opusieron a la erección de una nueva Escuela en la Exaltación, cuyo costo el Sr. Sosa había conseguido del Gobernador de la Provincial. Mas tarde vinó el colera, y esos mismos municipales, hijos de esta tierra, la abandonaron cobardemente, dejando solo a D. José Sosa luchar a brazo partido con el stafojel! Todos los conocemos y nunca olvidaremos sus nombres execrables y malditos.

Los tales abusos que V. denuncia al simpático Señor Morales, son dos y son dos embustes tuyos: la sola subvención que recibe el Monitor, de la Municipalidad, es la suscripción a unos pocos ejemplares; muchas otras municipalidades de la campaña le favorecen con un mayor número.

Todos los hijos de esta tierra sabemos que el fijado D. Manuel Cruz, cuya perdida tanto hemos sentido, pusó su impronta en una de sus piezas y no en la escuela como V. tiene la audacia de afirmarlo.

V. hijo de esta tierra, que se escandaliza al pensar que la municipalidad puede dar una subvención de 500 \$ al Monitor, tan útil a dentro del partido y su mejor timbre de gloria a fuera, Cuantos pesos calcula V. que le diesen las ricas municipalidades de Dolores, del Pergamino, de Chivilcoy etc., que no tienen periódico; para tenerle en su localidad?

Despues de haber largado sus dos mentiras, V. se entra en las casas de juego y lupanares para ver los que allí amanecehn.—Según dice V.

Lo dejo pues en su casa.

Un criollo neto.
(Garantido.)

BOLETIN DE LA SEMANA.

Noticias de Europa.

Las que ha traído el Patagonia son las siguientes:

Descuento del Banco de Inglaterra 3 ½ p.

Las lanas quedaban flojas en algunos mercados.

En los remates de Inglaterra se colo-caron mas de mil fardos de lana del Río de la Plata, calidad regular, a 7 y ½ p.

Los cueros quedaban muy sostenidos y no había existencia de salados en plazas.

El sebo estaba firme. Los depósitos eran fuertes; pero el movimiento era regular.

Falta de espacio.

La falta de espacio nos hizo suprimir las tres cuartas partes del Boletín de nuestro último número; en la parte suprimida iba el sueldo siguiente que agradecemos mucho, en la parte que nos toca, al popular diario de Buenos Aires.

EXALTACIÓN DE LA CRUZ.—Este partido progrésa también admirablemente, bajo la administración del Sr. D. J. Silverio Morales.—El Monitor periódico que sin disputa es hasta ahora el mas serio de los órganos de nuestra campaña, ha principiado la discusión de carácter personal público con que ha sido provocado por una solicitada en la sección Campo Neutral del «Mercantil» tendiente a prohibir á un escritor extranjero el derecho y facultad garantizados por nuestras leyes de discutir sobre los actos y acontecimientos que se relacionan con la política militar del país.

La Redacción de El Monitor está en un muy buena terreno y la acompañamos decididamente con nuestros votos.

La Tribuna.

«El Monitor de la Campaña.»

Hemos recibido el número 89 de este interesante periódico que se publica en la Exaltación de la Cruz.

Trae un sensato articulo sobre las próximas elecciones, que la aglomeración de materiales nos impide reproducir como desearíamos.

El Monitor de la Campaña es un periódico serio, bien redactado, que presta un servicio señalado a nuestra campaña, impulsándola en el camino civilizado y progresista.

La Verdad.

Recibimos con profunda gratitud esas palabras de aliento de parte de uno de los órganos mas notables de la prensa de Buenos Aires.

Frutos de la paz.

De una carta particular del Río 4º tomamos los siguientes párrafos:

«Han llegado cinco indios del Sud y nos dicen que en el fuerte 3 de Febrero, han quedado mas de doscientos entre indios, chinás y muchachos, los cuales se dirigen a esta con un arreo de mas de mil cabezas de ganado vacuno, caragamento de cérdá, plumas de avestruz y otros artículos y tejidos hechos por ellos, con el fin de negociarlos entre nosotros.»

«Parte de estos indios pasan hasta el Rosario y Buenos Aires a conocer a nuestros hermanos del litoral.»

En esto veímos ya los primeros frutos de la paz, celebrada con los salvajes.

La Prensa.

Ningun enganchado.

Los Sub-Inspectores de milicias de la provincia que como se sabe partieron últimamente a sus respectivas fronteras con el objeto de proponer a los Guardias Nacionales continuaren en sus servicios en calidad de enganchados a cualquier objeto llevaban cada uno la cantidad de cien mil pesos, han regresado ya sin que ni uno de los Guardias Nacionales haya querido aceptar la proposición.

La Pampa.

Estado Sanitario.

Continua bastante satisfactorio el estado de la salud pública.

Casos poco numerosos de bronquitis capilar, especialmente en los niños; algunas fiebres tifoideas, reumatismos particulares y anjuñas, han sido las enfermedades que hemos observado en estos quince días.

Revista Médico Quirúrgica.

Raciones a los indios.

Los indios de toda la República reciben anualmente del Gobierno Nacional:

33,400 vacas, 33,200 libras yerba, 19,000 libras azúcar, 15,800 libras tabaco, 32,800 farinaria, 1,200 frascos aguardiente, 200 botellas ginebra, 160 fanegas maiz, 34,010 yeguas y 10,794 resmas papel de hilo de cinco pliegos.

La Tribuna.

Ciento veinte y cinco.

Este es el número de presos que en los tres días del Carnaval han tenido entrada en el Departamento central de policía.

La Unión.

Exportación de lana.

En Febrero de 1872 se exportaron de esta capital 27,285 fardos de lana.

En Febrero de 1873 solo se han exportado 15,047, es decir, 12,328 fardos menos que en 1872.

La Prensa.

Lanas.

En los últimos quince días del corriente mes ha entrado nuestro mercado la cantidad de 240,000 @ de lana; se han vendido 180,000 @ y ha quedado una existencia de 1,100,000 @.

Desde el dia 1º hasta el 11 del mis-

mo se han exportado:

Para la Francia..... 1228 fds.
id. Bélgica..... 3609 id.
id. Inglaterra..... 573 id.
id. Italia..... 598 id.
id. Estados Unidos... 516 id.

Total.... 6324 id.

Los precios de venta en esta quincena han sido de 60 a 110 ps. arb.

La Pampa.

CRÓNICA LOCAL.

El Carnaval.—Este año ha estado muy animado.

Se ha abolido casi completamente el uso de las cascarras y se ha reemplazado por el de los pomitos, bombillas, frascuitos, jarrillos y tintitas.

También ha contribuido mucho a su cumplimiento una gran comparsa titulada «La Marina» que ha llamado mucho la atención. Esta comparsa ha dado muy buenos ratos de alegría a toda la población. Se ha desempeñado perfectamente en sus funciones, y no ha dejado nada que desechar.

Ha tenido varios combates en el almacén y tienda de los Srs. Ayarragaray y Offmann. Improvisó una poesía dedicada al bello sexo capillero quien le correspondió coronándola de flores.

Un burro a «La Marina».

Administrador de Corpos.—Ha sido nombrado para desempeñar esta comisión en este pueblo el vicino D. José Goytia.

Movimiento de policía.—

El miércoles 26 de Febrero último el Juez de Paz en persona aprehendió á dos individuos que se hallaban en estado de embriaguez promoviendo desórdenes en la casa fonda de D. Juan Rocá. Uno de ellos por sus continuas faltas ha sido destinado por dos años al servicio de las armas y el otro á ochos días de trabajos públicos.

Se hallan actualmente trabajando en la plaza y calles de este pueblo tres individuos de los destinados anteriormente por sus faltas cometidas.

Defunciones.—Las habidas en la semana son las siguientes:

Pedro Castro 40 años cas. picadura de araña
Juan Cadaval (cura vicario.)

REVISTA COMERCIAL.

Buenos Aires.

DIA 26.

Poco animados se muestran hoy los mercados, el mal tiempo ha hecho que faltase la concurrencia; algunas operaciones se han hecho, en los días 24 y 26 que con las pocas de hoy forman el precio de plaza presente.

DIA 27.

Con animación el mercado en general, los trigos en suba con interés.

ULTIMAS VENTAS.

Lanas.

Campo seg. cond. desde ps. 198 a 206 pd.
Cueros de potro.

En depósito listos a ps. 62 uno.

Cueros lanares.

Pelados ps. 40, 48 y 50 docena.

Cueros de cordideros.

Pequeños lotes ps. 12 ½ y 14 docena.

Cueros de nutria.

Pequeños lotes ps. 12 ½ y 14 docena.

Plumas de avestruz.

Un lote ps. 55 libra.

Otro muy bueno ps. 72 id.

Cerda.

Según clase ps. 177 a 192 arroba.

Sebo.

Pisado ps. 30 arroba.

En panzas " 41 ½ id.

Casco de campo " 43 id.

Según clase ps. 137 a 198 fanega.

Maiz.

En espiga ps. 42 a 52.

Harina.

34 a 45 pesos la arroba.